

LA UNIÓN

PERIÓDICO NOTICIOSO, LITERARIO Y COMERCIAL

Comunicados — Se publicarán gratis los que sean de interés público á juicio de la Dirección.



BANCO NACIONAL

PLAZA TREINTA Y TRES
San José

Esta Sucursal admite solicitudes directas ó por intermedio de apoderados, para todas las operaciones autorizadas por la Casa Central.

Se hacen descuentos

PRÉSTAMOS CON GARANTIA

Depósitos

Se reciben en efectivo en cuenta corriente, en Caja de ahorros, á premio y á plazos fijos.

Giros

Se dan sobre la Casa Central y Sucursales de la República.

Hipotecas

Se reciben solicitudes para toda clase de operaciones hipotecarias.

Caja de Ahorros

Estará abierta los domingos de 11 a 1 p.m.

Para otros datos ocurrir á la Gerencia de 9 a 11 y 1/2 a.m. y de 2 a 4 p.m.

Luis María Buenafuente,
Gerente.

LA UNION

San José, Noviembre 8 de 1888.

Los triunfos de la paz

Numerosos documentos oficiales que se han dado á la luz de la publicidad, e infinitud de escritos y artículos de diarios europeos que en nuestro país se han reproducido, nos participaron, los unos con el árido y seco lenguaje que campa en las publicaciones de su género, los otros con la saudía y prolifidad de pormenores que tanto vuelo ha dado al reportero contemporáneo, desde que el gobierno español dió por inaugurada la gran Exposición Universal celebrada en la capital de Cataluña, el triunfo espléndido alcanzado por los industriales y productores orientales en aquel celebrado torneo de las artes, de las ciencias, de las industrias, de la naturaleza y de la historia.

Por su contenido pudimos enterarnos de que los vaticinios entristecedores de algunos pesimistas sobre el papel desairado e indigno que haría esta nación ante los demás pueblos prósperos e ilustrados del mundo congregados en la ciudad condal, felizmente no han resultado ciertos, como pregonaban á voz en cuello

Director: — Daniel V. Martínez y Vigil

Suscripción:

Por un mes \$ 0.00
Número suelto \$ 0.10

Se edita este periódico por la imprenta de su nombre.

APARECE
LOS JUEVES Y DOMINGOS

desde las columnas de algunos diarios de la capital los empeñados en sumirnos en la decadencia y en la ruina.

Esas publicaciones á que nos venimos refiriendo han mentado en todos los tonos la victoria estupenda conseguida por nuestros adelantos sociales y económicos; y nadie pondrá en duda la imparcialidad de las ideas emitidas en ellas, la rectitud de los procederes observados, ni la justicia que encierran sus aseveraciones y sus pláctimes.

Que la República ha figurado de una manera digna de ella y de su cultura y estado social, pruébanlo acabadamente esos escritos dictados por la más severa imparcialidad y por la justicia más estricta; y, cosa rara y digna de mencionarse, ni una sola voz ha osado levantarse en contra, entre las muchas que han tratado de la sección ocupada por los artículos y objetos producidos de la industria nacional.

Viene á confirmar plenamente lo anunciado, y á corroborar todo lo dicho en tal sentido, un telegrama expedido con fecha 2 del corriente en Barcelona, cuyo contenido es como sigue:

«Los productos de la República Oriental del Uruguay expuestos en la Exposición Internacional de Barcelona obtuvieron dos diplomas de honor, dos medallas de oro y cuarenta y dos premios entre medallas de plata y de cobre y menciones.» Este resultado no es todavía definitivo.

«La proporción de los premios obtenidos por los productos uruguayos con los alcanzados por otros estados es sumamente favorable á la República Oriental.»

Triunfo tan lisonjero y tan honroso debe llenarnos, como verdaderos amantes del engrandecimiento nacional y del bienestar de la patria, á justa satisfacción; alentarnos para las luchas del mañana, y servirnos de estímulo para proseguir la senda que se recorre desde el día venturoso que las libertades dejaron de ser un mito, los derechos una paradoja, y desde que se implantó la moral como régimen de gobierno y el orden y la legalidad fueron la norma de conducta á que se ajustaron los mandatarios en la reanudación de los actos administrativos.

Á las fuerzas vitales del país, á sus innúmeras riquezas, á sus elementos de producción, se debe en primer término la victoria conseguida; pero, fuerza es confessarlo, nada de por sí hubieran hecho éstas si no se hubiera dejado sentir la buena marcha de los poderes públicos. A los laudables esfuerzos de estos últimos, eficazmente coadyuvados por la iniciativa

particular, se debe el triunfo de esta batalla librada al progreso y cultura de las naciones.

Confiadis en el éxito obtenido, esperamos viciar á la República ofrecer nuevos lauros en la Exposición Universal que se celebrará el año próximo venidero en la capital de Francia en conmemoración al centenario de la más trascendental y fecunda de las revoluciones que en sus fastos encierra la universal historia.

Es ante el extranjero laborioso, atento y observador donde debemos mostrar las fuerzas de que dispone la Nación, los recursos con que cuenta, los adelantos operados y las producciones que constituyen la base de su riqueza. Son ellos los más autorizados para pronunciar el fallo en asuntos de esta naturaleza, ya que nosotros vivimos casi por completo empeñados en fomentar nuestras rencillas domésticas, en activar nuestros males idiopáticos y caer en los crudos errores políticos que han puesto más de una vez al borde del abismo á esta incipiente y combatida, pero siempre varonil y fuerte, nacionalidad uruguaya.

Colaboración

CUESTIÓN BANCARIA

La fiebre bancaria se ha desarrollado de una manera asombrosa en la ciudad de Montevideo, lo que no debe causarnos extrañeza si se consideran el impulso que en estos últimos tiempos han tomado los capitales, el cúmulo de empresas realizadas y la importancia de las transacciones que diariamente se ejecutan.

Nada más justo ni nada más lícito que todas las instituciones de crédito busquen en sus operaciones el incentivo de la ganancia; pero lo que no es justo ni lícito es la localización de los negocios al préstamo y al descuento al solo punto de la capital de la Nación, capital cuyo desarrollo se triplicaría si estableciese la casa central bancaria—cualkiera que ella fuese—sucursales en todos los pueblos de nuestra campaña para el fomento de la agricultura y de las múltiples industrias que constituyen el emporio de sus riquezas, y para ensanchar el campo de sus operaciones, que proporcionaría á la caja central óptimos resultados.

Escuchemos por un momento lo que á este fin dice uno de los más ilustres economistas franceses, y oigan nuestros modernos banqueros la teoría que en otros países constituye la base de su riqueza pública.

Habla el citado economista:

«La experiencia ha probado muchas otras cosas que los teóricos no habían siquiera sospechado; por ejemplo, que las oscilaciones de caja de los bancos de circulación establecidos en localidades agrícolas, eran menores que las de los bancos de igual naturaleza establecidos en los grandes centros industriales.

¡Cómo extrañarse de ello!

Los agricultores no van á hacer compras considerables al exterior, y aquellos con quienes tratan, estando acostumbrados al crédito, cedéndoles los artículos necesarios, cuyo importe se abo-

na á plazos convencionales bajo condiciones precisas y categóricas. No hay, por consiguiente, exportación de especies, y por lo tanto ninguna presentación al cambio de los billetes emitidos por el banco. Los distritos agrícolas en que el crédito está ordinariamente poco desarrollado, no conocen tampoco las crisis periódicas, tan peligrosas para los bancos establecidos en los grandes centros comerciales e industriales.

Es en virtud de estos principios que funcionan desde un siglo con incomparables resultados los bancos de Escocia, una de las más hermosas creaciones bancarias de los tiempos modernos. Estos bancos tienen casi todos ellos su principal establecimiento en una gran ciudad, pero se apoyan en cierto número de sucursales distribuidas en las comarcas rurales, en las cuales han provocado y secundado los progresos de la industria agrícola e introducido los hábitos de comercio en materia de crédito. En esta organización, las sucursales sirven de punto de apoyo á la caja central contra los grandes establecimientos comerciales, y la caja central renueva incesantemente para con las sucursales la impulsión y el movimiento.»

Nuestros banqueros entienden que el estancamiento de su papel moneda les hace bien guardándolo en sus cajas para negocios de alta monta, fáciles y lucrativos, que las más de las veces fallan por su base, inconstante á negocios honestos, honrosos y de gran provecho al país en que residen y al propio capital de los accionistas de una seria institución.

Por otra parte, está probado hasta la evidencia que para extender el crédito de los billetes de banco, el medio más seguro es su distribución por localidades separadas, extendiendo los descuentos cuyas operaciones facilitan la circulación de billetes emitidos por las sucursales, que son las que dan vida exuberante á la caja central bancaria, directora de operaciones de tanta importancia.

La justificación evidenciada de nuestra premisa la vemos en los hechos, porque al amparo de la distribución del crédito y de las facilidades del capital como cooperación al trabajo y desarrollo de las industrias es que los bancos han florecido, acumulando pingües ganancias.

No hay temor por cierto de que el industrial quede debiendo al banco; estos casos son raros á estar á lo que dice la Memoria del Banco de la Provincia de Buenos Aires, que tanto ha proseguido al desenvolvimiento del comercio y de la riqueza en aquella zona de la República Argentina, notándose el testimonio de que los deudores por cantidades colosales son los políticos y hombres de pro.

Es, pues, por las razones enumeradas que advertimos á los banqueros cuál debe ser el punto capital de sus operaciones, descentralizándolas y no localizándolas á la sola capital, beneficiando la masa común de población y no una parte de ella.

No necesitamos historiar hechos consumados: nos son conocidos á todos. Tenemos como muestra elocuente y cercana la República Argentina.

Á la obra, señores banqueros de la capital; salgan de esa añeja rutina que hace languidecer la institución y ostentizar los beneficios que bien pudiera ocasionar.

El antiguo Banco Comercial, que ha

podido ser entre nosotros la primera institución de crédito, iqué beneficios ha reportado y qué ha hecho!—Nada lo deba el país y como á él á la casi totalidad de los establecimientos bancarios fundados en su territorio. Esforzémonos por el adelanto del país y repudiemos como caduca la vieja escuela de la usura y del agiotismo.

Siendo la campaña el principal agente de la riqueza pública, atiéndasela como se merece, y no se la deje abandonada y olvidada, como desgraciadamente ha acontecido hasta los actuales tiempos.

Manos á la obra, señores banqueros.

M.

INUNDACIONES

Escríben de Paysandú con fecha 4: El saladero pidió ayer auxilio á los pescadores del ferro-carril para el salvamento de pilas de tasafo.

Desde 1833 no hay memoria de una creciente tan grande como la actual.

El Quequay se ha desbordado completamente. Está convertido en un mar.

Muchos establecimientos de campo han sufrido pérdidas incalculables.

En la Aduana el agua invadió esta mañana el corredor de la parte Norte. Los sótanos están repletos de agua.

Hay aquí 200 casas inundadas.

Los saladeros Sacra y Paysandú están completamente entre el agua. Se ha trabajado en ellos día y noche para evitar perjuicios.

En las islas ya no ha quedado un solo habitante. Todos se han trasladado á esta ciudad. Hubo algunos que no tuvieron tiempo de sacar sus muebles.

La cañonera General Sudre recogió 20 familias ribereñas que se hallaban sin albergue.

Comunican del Salto con fecha 3:

Continúa creciendo el río Uruguay: de ayer á hoy, en 24 horas, ha crecido unos cincuenta centímetros.

Da pena ver los desastres que ha causado el río en las habitaciones de toda la costa, que quedarán por mucho tiempo inhabitables penetradas de humedad.

La creciente del Ceibal llega hasta el Paso de las Carretas.

Las noticias del Alto Uruguay son que crece siempre.

El Cuaréim, límite de la República con el Brasil, se ha desbordado.

El Arapey está también desbordado: los trenes no pueden cruzarlo. No se tienen noticias de los porjucios sufridos por aquellas alturas.

En Fray Bentos, Soriano, Mercedes y otras poblaciones de la costa oriental, los efectos de la creciente no son muy sensibles aún.

Telegramas recibidos ayer del Salto y Santa Rosa anuncian que las aguas han empezado á bajar, después de haber estado la creciente paralizada.

La prensa de los pueblos inundados elogia la conducta de las autoridades por su celo y actividad.

LAS MARAGATAS

Entre las flores hermosas
Es sin duda la violeta
La más fragante y más pura,
Más sencilla y más modesta.

Otro tanto en las mujeres
Suece de esta mi tierra:
Todas son encantadoras
Como las silúndas bellas.

Perosin duda ninguna,
De San José las bellezas
Son el joyel y la gloria
Y el ornato de mi tierra.

Colibri.

Crónica

(A cargo de Carlos Martínez y Vigil)

Desarrillamiento—El lunes 5 el Ferro-Carril Central del Uruguay desarrilló en su primer viaje á la altura de Santa Lucía.

Como el accidente tuvieron en sitio donde no había mayor peligro, no acació desgracia personal alguna, no sufriendo los viajeros sino el susto del caso.

Son tan repetidas las veces que hechos análogos se vienen repitiendo, que no sería cosa de extrañar que el día menos pensado ocurriese una verdadera catástrofe en la línea mencionada.

Y entre tanto, quié hacen los poderes públicos? Esperan que efectivamente se realice algún incidente lamentable para tomar medidas oportunas y energicas que garanticen la vida de los viandantes.

Vacante—Por no haber querido aceptar el puesto de médico forense del Departamento el doctor don Antonio M. Galindo, nombrado últimamente para reemplazar en sus funciones al doctor Landivar, se halla vacante aquél puesto desde la separación de este último.

Ni uno solo de los médicos residentes en la localidad quiere ejercer el mencionado cometido, y no sabemos cómo se las pondrá la superioridad para resolver satisfactoriamente este incidente.

La propuesta ha sido elevada al Consejo de Higiene, el que á estas horas debe haber dado despacho al asunto.

Interesante publicación—Ha visitado nuestra mesa de redacción un intérprete somanario órgano del Ejército, Arma, Guardia Nacional, que ve la luz de la publicidad en la capital de la nación hermana.

El número 5, que es el primero que hemos recibido de *El Pionero Militar*, —así se titula el defensor de los intereses del ejército argentino— viene repleto de buenas materiales y de buenas anécdotas.

Al agraciar al colega su distinción remitiéndole su hoja, cumplimos con el grato deber de saludarlo y de retribuirlo su visita.

«Boletín Encyclopédico»—Se anuncia la aparición de un periódico con el título que sirve de epígrafe á este volumen de buenas materiales y de buenas anécdotas.

Al agraciar al colega su distinción remitiéndole su hoja, cumplimos con el grato deber de saludarlo y de retribuirlo su visita.

«Boletín Encyclopédico»—Se anuncia la aparición de un periódico con el título que sirve de epígrafe á este volumen de buenas materiales y de buenas anécdotas.

No tratará de odontología ni se escribirá en vacuas.

Renuncias—La gran mayoría de los señores que el Directorio del Banco Nacional nombró para formar el consejo consultivo anexo á la Secretaría establecida en la Villa, ha presentado renuncia del cargo para que se los designe.

Hasta la fecha solamente dos de las personas nombradas, el comerciante don Francisco García y el vecino don Esteban Villa, han aceptado los nombramientos en ellos recordados.

Vemos quiénes son los que sustituyen á los renunciantes.

FOLLETÍN

Bug Jargal

EL NEGRO REY
por
VÍCTOR HUGO

do vida, y no me cabó la satisfacción de apuñalarlo. ¡Oh! quién me librara de esas execrables ligaduras!

Pierrot se volvió hacia los negros, que seguían estás asustados ante él.

Camaradas, dijeron, desatad al prisionero.

Sus órdenes fueron obedecidas en el acto. Misos guardianes apresuraron á cortar las cuerdas que no tenían sujeto. Levantado libremente, pero quedó inmóvil; estaba encadenado por la soga.

—Todavía no hemos acabado, repuso Pierrot. Y apoderándose del puñal do

Nuevo hipódromo—Pueblo considerado como un hoyo la construcción de un nuevo circo de carreras en los suburbios al Norte de la localidad.

El paraje designado para su instalación está radicado en campos propiedad del señor don Luis Varela, quien ya ha firmado el contrato con los interesados arriendo el terreno necesario por el término de ocho años.

La inauguración oficial del nuevo hipódromo, que viene á compartir los pingües resultados gananciales hasta hoy realizados por el conocido con el nombre de «Maragato», tendrá lugar el 6 de Enero del año entrante.

El capital suscrito en acciones asciende á la suma de 5,500 pesos. Asignan el 10 % de las entradas á la «Liga Patriótica de Enseñanza», el 40 % á los accionistas y el resto para el pago de premios.

No será más conveniente construir con el dinero que se va á emplear en la instalación del nuevo Circo de carreras, varias escuelas, y educar á los 1,193 niños, que son los que según el Censo Escolar publicado en las columnas de este periódico hace una semana, se hallan actualmente privados de los beneficios de la educación en la 2.ª sección del Departamento, paraje en donde se va á fundar el nuevo establecimiento hipódromo.

Capilla—Asegúrense que se construirá una nueva y elegante capilla destinada á los oficios del rito católico, en el terreno contiguo al edificio que ocupa el colegio de niñas regentado por las Hermanas de Caridad y de propiedad de estas últimas.

El sitio ocupado en la actualidad por la capilla existente servirá para ensanchar los cómodos salones que dispone el mencionado establecimiento de educación, uno de los primarios de la República en su género.

Los primeros ritos—Anoche debe haberse reunido la Comisión Directiva departamental de la «Liga Patriótica de Enseñanza» para tratar entre otros asuntos de recopilar entre los miembros que la componen la suma que se invertirá en la fundación de la primera escuela, debida á sus laudables esfuerzos en aras de la educación común.

El lugar designado es el Laurel, 1.º sector rural del Departamento.

El terreno ha sido cedido á la referida Comisión por la Municipalidad, y el edificio, cuyo costo ascenderá á 1,500 pesos, tendrá capacidad suficiente para 30 alumnos.

Estamos persuadidos de que esta sociedad á imitará la conducta de la montevideana, y es por ello que creemos no equivocarnos al augurar á esta comisión un éxito completo.

Las piezas que comprende el programa de la función de hoy son: la media en dos actos de A. Castiglione, *Cuor di mudi è cuor di figli*; el drama en un acto de G. Fabbricatore, *Il primo dolor*, y la *Parodia musical* escrita expresamente para los niños Faleini. *Il piccolo curdo*, con la que finalizará el espectáculo.

Esperamos que ellas sean atendidas por la respectiva autoridad y que los infractores sean castigados con penas severísimas si reinciden en las faltas cometidas.

Nada de contemplaciones ni miramientos: el interés del pueblo así lo exige.

El mal avanza—NUEVO CASO DE VIOLENCIA—Escríbese el suelo anterior referente al pésimo estado de la salud en la población y al poco celo que muestran las autoridades ante la gravedad del mal que nos amenaza, se nos participa que en una casa inmediata al

casa de aquello negro, no lo presentó, diciendo: Puedes satisfacerte tu venganza. No quería Dios que te dispuete el derecho de mi vida. La has salvado por tres veces, tuyas es hora. Hijo, si tal es tu deseo.

Su acento no expresa reconvenencia ni amargura, y si tristeza y resignación.

Aquél insperado camino abierto á mi venganza por el mismo que me agració, ofreció algo de bien extraño y de demasiado fácil. Sintió que todo mi odio hacia Pierrot y mi amor por Marla no bastaban á hacerme cometer un asesinato; por otra parte, á pesar de las apariencias, secreta voz anunciaráme desde el fondo del corazón que un enemigo y culpable no se presentó de suerte ante la venganza y el castigo. Hizo de decretos en el imperioso prestigio que rodeaba á esa sola extraordinaria habla algo que no subyugaba bien á pierre mil. Así pues, rechazó el puñal que me presentaba.

—Desdichado! lo dije. Enhorabuena que no mate luchando lealmente, pero no quiero asesinarte. ¡Dóllendolo!

Descanso en paz—Después de una larga enfermedad exhaló su último suspiro en la tarde del 1º el capitán don Pedro Alonso, antiguo y honrado vecino de la localidad.

Deja en el mayor desamparo á su esposa y á su octogenario padre, postrado en cama desde hace algunos años.

Un séquito numeroso acompañó hasta la última moradura los restos mortales del capitán Alonso, á quienes se hicieron los honores militares correspondientes á su clase.

Don Luis Tardío—Acompañado de su familia regresó de su viaje á Europa este apreciado facultativo.

Los saludos.

De Herodes á Pilatos—El Consejo de Higiene Pública ha solicitado del Jefe Político del Departamento designar una nueva terna de médicos, á fin de ser propuestos al Ministerio de Gobierno para desempeñar el cargo de médico de policías.

Oido á la caja—Un diario de Montevideo nos da la noticia de que el jueves próximo empezará el pago de los presupuestos atrasados.

Como me lo contaron to lo escuento.

A Vallbona—Esta noche funcionará en nuestro coliseo la Compañía Dramática musical de los celebres niños hermanos Faleini, que con tanto éxito trabajado en el teatro San Felipe de Montevideo y tantos aplausos ha conseguido en diversas partes del mundo.

En las piezas que serán puestas esta noche en escena harán los roles de protagonistas las celebridades infantiles Italia, Alfredo, Arturo y Armando Faleini, de 5, 6, 7 y 9 años de edad respectivamente, y Carolina Casali, de 10.

La prensa de Montevideo ha tributado unánimemente grandes elogios á estos pequeños artistas y, según las crónicas escritas con tal objeto, sus grandes y merecidas la protección que aquél culto público les dispensó.

Estamos persuadidos de que esta sociedad á imitará la conducta de la montevideana, y es por ello que creemos no equivocarnos al augurar á esta comisión un éxito completo.

Las piezas que comprende el programa de la función de hoy son: la media en dos actos de A. Castiglione, *Cuor di mudi è cuor di figli*; el drama en un acto de G. Fabbricatore, *Il primo dolor*, y la *Parodia musical* escrita expresamente para los niños Faleini. *Il piccolo curdo*, con la que finalizará el espectáculo.

Esperamos que ellas sean atendidas por la respectiva autoridad y que los infractores sean castigados con penas severísimas si reinciden en las faltas cometidas.

Nada de contemplaciones ni miramientos: el interés del pueblo así lo exige.

El mal avanza—NUEVO CASO DE VIOLENCIA—Escríbese el suelo anterior referente al pésimo estado de la salud en la población y al poco celo que muestran las autoridades ante la gravedad del mal que nos amenaza, se nos participa que en una casa inmediata al

casa de aquello negro, no lo presentó, diciendo: Puedes satisfacerte tu venganza. No quería Dios que te dispuete el derecho de mi vida. La has salvado por tres veces, tuyas es hora. Hijo, si tal es tu deseo.

Su acento no expresa reconvenencia ni amargura, y si tristeza y resignación.

Aquél insperado camino abierto á mi venganza por el mismo que me agració, ofreció algo de bien extraño y de demasiado fácil. Sintió que todo mi odio hacia Pierrot y mi amor por Marla no bastaban á hacerme cometer un asesinato; por otra parte, á pesar de las apariencias, secreta voz anunciaráme desde el fondo del corazón que un enemigo y culpable no se presentó de suerte ante la venganza y el castigo. Hizo de decretos en el imperioso prestigio que rodeaba á esa sola extraordinaria habla algo que no subyugaba bien á pierre mil. Así pues, rechazó el puñal que me presentaba.

—Que modestidad contó sorprendido; y yo contra quién?

—Contra mí.

Hizo un gesto de estupor.

—Contra mí! Eso sí que no puedo obedecerte. ¡Y es Raski! No es de darle golpe y nadá dirá, mas no puedo obligarle á luchar contra mí; en tal caso no me comprendiera. Por mi parte no entiendo; para tiqueávilo á Raski.

Y añadió después de una corta pausa:

—En tus ojos nota el odio de que estás poseído, así como algún día lo notaste en los míos. Sé que la desgracia te ha perseguido; tu lo ha sido asesinado, incendiados tus campos, degollados tus amigos, saquearon tus casas y tu honra en un montón de ruinas; pero no lo he sido yo al autor de todo esto, sino los míos. Escucha: un día lo dije que los tuyos habían hecho mucho daño y contestaste que tú no tenías la culpa de ello. Entonces, ¿qué hice?

—Soy rostro so iluminó; esperaba que me arrojase sus brazos. Miró con aire indómito.

—Desdichado! lo dije. Enhorabuena que no mate luchando lealmente, pero no quiero asesinarte. ¡Dóllendolo!

—Desdichado! lo dije. Enhorabuena que no mate luchando lealmente, pero no quiero asesinarte. ¡Dóllendolo!

hecho, estás allí como muestra de simpatía y abandono y como una perenne amenaza al establecimiento sanitario de este pueblo.

Como es de pública notoriedad, un caso de viruela ha ocurrido en el paraje más céntrico de la Villa, sin que nadie haya hecho las autoridades por impedir su desarrollo y sin que aun se toman las precauciones de estilo.

Ojalá que no tengamos el año corriente la repetición de las desgracias que flagelaron la sociedad maragatense apenas dos años, por la dejadez á incumplir de las autoridades competentes.

A fin de que estas últimas no se excusen con razones fútiles y especiosas, hacemos públicas algunas denuncias sobre infracciones á las disposiciones sanitarias vigentes.

En la Cenicería de Bartolito, sita en la calle Colón, el pesebre está contiguo al puesto de carne. Debido á esto y al deseo que en ella se observa, los transeúntes aspiran las emanaciones del establecimiento y de la basura que muy a menudo forman montones en el cordón de la acera.

Del Hotel Oriental, frente á la Sastreza Montevideana, se oírían diariamente el lema comercial y generosidad dignos de encomio gratuito á todas las personas que lo solicitan, en sus respectivos consultorios, todos los días de 1 a 3 de la tarde.

Enferma—Se encuentra gravemente enferma la señora doña Margarita Sierra de López.

Desdichado su mejoría.

En la Villa de San José y el día 25 de Octubre de 1888, á las 2 p. m., á petición de los interesados hago saber: Que ante este Juzgado proyectan contraer matrimonio don Ramón Rodríguez, oriental, soltero, de 20 años, jornalero y vecino del Rincón del Pino, hijo legítimo de don Juan Rodríguez, soltero, casado, de 45 años, jornalero, y de doña Belermira Deblan oriental, de 44 años, y domiciliada en la Villa del Cerro; la Sra. Clara Iribarren, oriental, soltera, de 18 años, de ocupación laboral de su sexo, y domiciliada con sus padres, hija legítima de don Alvaro Iribarren, oriental de 56 años, puestero, y de doña Carolina Fernández, de 44 años, vecina del Rincón del Pino de esta sección.

Por tanto: Intimo á los que suelen de algún impedimento, lo denuncien por escrito ante este Juzgado; haciendo conocer la causa. Y lo firmo para su publicación por espacio de ocho días como lo manda la ley.

Al igual que en la conducta de la montevideana, y es por ello que creemos no equivocarnos al augurar á esta comisión un éxito completo.

Los asiduos de la población y la gran mayoría de los fondos de las casas están infectados por la ciega florada, planta cuyos olores fétidos y venenosos son temibles.

Los inquilinos se ven obligados á solicitar agua del vecindario para su suministro.

Los asiduos de la población y la gran mayoría de los fondos de las casas están infectados por la ciega florada, planta cuyos olores fétidos y venenosos son temibles.

Los asiduos de la población y la gran mayoría de los fondos de las casas están infectados por la ciega florada, planta cuyos olores fétidos y venenosos son temibles.

Los asiduos de la población y la gran mayoría de los fondos de las casas están infectados por la ciega florada, planta cuyos olores fétidos y venenosos son temibles.

Los asiduos de la población y la gran mayoría de los fondos de las casas están infectados por la ciega florada, planta cuyos olores fétidos y venenosos son temibles.

Los asiduos de la población y la gran mayoría de los fondos de las casas están infectados por la ciega florada, planta cuyos olores fétidos y venenosos son temibles.

Los asiduos de la población y la gran mayoría de los fondos de las casas están infectados por la ciega florada, planta cuyos olores fétidos y venenosos son temibles.

Los asiduos de la población y la gran mayoría de los fondos de las casas están infectados por la ciega florada, planta cuyos olores fétidos y venenosos son temibles.

Los asiduos de la población y la gran mayoría de los fondos de las casas están infectados por la ciega florada, planta cuyos olores fétidos y venenosos son temibles.

Los asiduos de la población y la gran mayoría de los fondos de las casas están infectados por la ciega florada, planta cuyos olores fétidos y venenosos son temibles.

Los asiduos de la población y la gran mayoría de los fondos de las casas están infectados por la ciega florada, planta cuyos olores fétidos y venenosos son temibles.

Los asiduos de la población y la gran mayoría de los fondos de las casas están infectados por la ciega florada, planta cuyos olores fétidos y venenosos son temibles.

Los asiduos de la población y la gran mayoría de los fondos de las casas están infectados por la ciega florada, planta cuyos olores fétidos y venenosos son temibles.

matrimonio don DONATO PUGLIESI, italiano, soltero, domiciliado en la calle Olimar s/n, hijo legítimo de don Carlos Pugliese, italiano, fijo, y de dona María Jampier, italiana, viuda, de 61 años, residente en Italia; y la Sra. Dolores GARCIA, oriental, soltera, de 22 años, católica, dedicada á

ALMACEN FRANCES

Ferretería, Pinturería, Librería y Papelería

De José Lamiñón

Esta casa posee los más extensos surtidos de todo lo que se necesita á los precios indicados. Se suministra en licores de las mejores casas europeas. Especialidad en conservas de toda clase y vinos finos.

Calle Colón, esquina a 16 de Julio

LA UNIÓN

SAN JOSÉ. CALLE SARANDÍ, NÚMERO 53

Contando este Establecimiento con un espléndido surtido de tipos, se ofrece al pueblo para toda clase de trabajos tipográficos, como ser:

Periódicos
Carteles
Tarjetas
Folletos
Libros
Notas
Recibos talonarios
Circulares
Prospectos
Programas
Membretes para cartas
Precio-Corrientes
Cheques
Conformes
Etiquetas, etc.

Corrección e impresión esmeradísimas.—Precios reducidos.—Prontitud en los trabajos

Administración de Correos de San José SALIDAS Y ENTRADAS DE CORREOS DEL DEPARTAMENTO ITINERARIO de INVIERNO

DILIGENCIAS	DESTINOS	SALIDAS	ENTRADAS
Rada y Garabato	Á Rosario, por Pereyra, Pavón, Cufré, Escudero, Sta. Escilda, Helvecia y La Paz (C.P.)	Todos los días	Todos los días
Mauricio Puchéu Manuel González	Á Mercedes, por Jesús María, Cerro Pelado, Guaycurú, Ptas. del Rosario, Piedra Chata, Lata del Perdido, San Martín, Corralito y Aguila.	4, 9, 14, 19, 21 y 29.	4, 9, 14, 19, 21 y 29.
Noguera y Ferreriu	Á Dolores, por Jesús María, Cerro Pelado, Guaycurú, Ptas. del Rosario, Lata del Perdido y San Salvador.	4, 11, 18 y 26.	3, 15, 22 y 30.
Lorenzo Taro	Á Duraznito, por Jesús María, Cerro Pelado, Guaycurú, Arroyo Grande y Monzón.	1, 7, 13, 19 y 25.	4, 10, 16, 22 y 28.
	Á Trinidad, por Jesús María, Cerro Pelado, Guaycurú, Las Bolas, Cerros de Ojolí y Mal Abrigo.	1, 19, 26, 22 y 28.	1, 7, 13, 19 y 25.
Juan Lepadis	Trinidad, por Costa de San José, Chamizo, San Gregorio, Pintos y Cerro Colorado.	Los jueves	Los lunes
F. Fernández	Á Trinidad, por Cerro de San José, Paso del Rey, San Gregorio, Pintos y Cerro Colorado.	Los lunes	Los Jueves
Ignacio Larrea	Á Libertad, por El Bañado, Cañada Grande y Valdés.	1, 5, 9, 14 y 22, y 27.	3, 7, 12, 16, 20, 25 y 29.

Diligencias conductoras de Giros Postales
Mauricio Puchéu, Lorenzo Taro, Juan Lepadis e Ignacio Larrea.

CAFÉ

Tónico Nutritivo

DEL

FRUTO DEL QUERCUS ROBUR

Este café, conocido desde muchos años, siempre ha obtenido excelentes resultados en las personas nerviosas, no siendo estimulante; y por lo tanto no produce el insomnio ni la agitación quo ocasiona el otro café, y es poderoso agente en la

Dispepsia, Escrófula, Raquitismo

EN LA INERIA DE LAS FUNCIONES GASTRO-INTERICAS

Es recomendado por infinidad de facultativos y especialmente en los casos de convalecencia de los niños, en el embarazo de las señoras, así como para las amas de leche y en las convalecencias de las fiebres prolongadas.

Su preparación es igual a la del café ordinario

Se halla en venta por mayor y menor en la Farmacia

DR

Carlos Supparo

CALLE 18 DE JULIO, NÚM 69.

LA UNIÓN

MANUEL PEREYRA (hijo)

PROCURADOR

PERITO TASADOR

Matriculado en la Dirección General de Obras Públicas
Se encarga de la tramitación de toda clase de asuntos judiciales
y extrajudiciales ante cualquier autoridad de la República, arre-
glos de Testimoniarías, Cuentas de participación, Cobranzas y Comi-
siones, etc.

ESCRITORIO CALLE COLÓN, NÚM. 73
SAN JOSÉ

Angel Chiolini

MÉDICO Y CIRUJANO

De la Universidad de Pavia, y revalidado en la Facultad de Medicina de Montevideo.

SAN JOSÉ

Consultas de 7 a 8 de la mañana y de 1 a 2 de la tarde.

DOCTOR

J. Carlos Orsini

Especialista en las enfermedades de señoras y niños.

De los órganos genito-urinarios y del cutis.

Consultas de 1 a 3 p. m. Gratis para los pobres, de 11 a 12 a. m.

MONTEVIDEO

Misiones, número 138

ALEJANDRO B. LARRIERA

Rematador y Corredor

MONTEVIDEO

Escrítorio: Misiones, 60 y Corrito, 104

Gran Sastrería

MONTEVIDEANA

DE RUSSO Y SÁNCHEZ

Calle 18 de Julio, número 77

Participa esta casa á su muy numerosa clientela haber recibido últimamente un completo, rico y variado surtido de casimires propios para la estación que empieza.

Este acreditado establecimiento, cuyo esmerado y prolífico servicio y cuya buena confección y elegancia en sus trajes le dan el primer puesto entre los de la localidad, respondiendo á la decidida protección que el público maragato le dispensa, hace sus trabajos—que no necesitan de bombo—á precios que no tienen competencia.

Visitar la Gran Sastrería Montevideana, para vestir lujosa y elegantemente.

Partituras

Ponemos en conocimiento de los aficionados á la buena música, quo se venden partituras para piano de las piezas musicales «El Pericón» y la polka titulada «Delicia», ambas composiciones del inteligente maestro Grasso.

Por pedidos: dirigirse á esta imprenta.

FRANCISCO P. LARRIERA

Agrimensor de número

Escrítorio:—Calle Solís núm. 23.

ALMACEN

EL

Pobre Oriental

do

Santiago Rodríguez Quintana

CALLE COLÓN, ESQ. A OLÍMAR

Gran surtido de bebidas, conservas y demás artículos concernientes al ramo. Servicio esmerado en el despacho, prontitud y baratura.

La casa permanece abierta hasta la doce de la noche.